

ピノ&アチェロ 1月号



Contents

P 1 ごあいさつ
P 2 今月の行事予定
P 2 お誕生児紹介
P 3 今月のお知らせ
P 4 保健だより
P 4 給食だより
ピノ保育園 連絡先

明けましておめでとうございます
本年もよろしくお願い致します 元旦

東の間のお休みでしたが、如何お過ごしでしたか。
ノロウイルスが大流行といわれていますが、大丈夫でしたか。
インフルエンザ等も流行してくる頃です。健康管理には十分
ご注意ください。



お正月は家族の絆を深め、心新たに、新年の抱負を考える良い機会です。念頭に何を祈願しましたか？ 私は近年の東日本大震災、竜巻などの天災やトンネル事故等の人災、殺傷事件などいつ何が起きるかわからない不安定な社会情勢の中、一日も早い復興と生活が安定し、子どもたちが安心してあそべる世の中になるように祈願いたしました。

さて、今月は保育園でもお餅つきやお正月遊びを楽しみますので、日本のお正月について少し考えてみましょう。昔から、年末に各家庭でお餅をつき、門松を作ったり、普段忙しい主婦も家事をしなくてよいように日持ちの良い(保存食)おせち料理をつかって、お正月を迎える準備を家族全員でし、楽しみに待ちました。元日は家族全員が顔をそろえ、初詣に出かけたり、年始回りや書き初めをして、ゆっくりお正月を楽しみました。子どもたちの遊びも伝承遊びとして、はねつき(羽子板)やコマ回し、凧揚げ、百人一首、カルタなどを楽しみました。羽子板は中国から室町時代に伝わって、無病息災のお守りとされたり、蚊を食べるトンボに似せた羽根を正月に付くことで、夏、蚊に刺されないと言われる等厄除けとしても使われるようになりました。江戸時代に金箔・銀箔などで花鳥や福神が描かれた押し絵羽子板や、歌舞伎役者の似顔絵つきの押し絵羽子板が作られるようになり、今でも浅草の羽子板市が有名です。「獅子舞」もまた幸せを招くと共に厄病退治や悪魔払いとして古くから伝えられています。獅子頭をかぶって舞う伝統芸能獅子舞は、獅子に頭をかまれると、その年は無病息災で元気に過ごせるという言い伝えがあります。獅子舞は大自然の霊力を私たちに授けてくれる不思議な芸能といえます。ルーツはインドで古くより遊牧民がライオンを霊獣と崇め偶像化し、それが仮面舞踊となり中国～朝鮮半島に渡り、7世紀の初め仏教の伎楽と一緒に日本に伝来されたと言われています。今年もピノ保育園で「獅子舞」を行います。近年は物質文化で、何もかも便利でスピードの速い時代になりましたが、ゆったりと心を育てる日本の伝統文化も大切に子どもたちに継承していきたいと思ひます。

園長 菊地紀子

ピノ保育園の『子育て支援通信 ピノ&アチェロ 園だより』の名前の由来「ピノ」は園舎が建つ前が巨峰畑でしたので、葡萄の種類から「ピノ・ノワール」Pinot Noir (フランス語)から名付けられました。「アチェロ」は園庭の木登りのできる樹木が「もみじ」ですので、「アチェロ」(イタリア語)と名付けました。ピノ保育園の特徴的なものから名付けましたので、これから園だよりお楽しみに活用してください。

P 1

1がっのよてい

- 9日(水) 新年餅つき大会
- 10日(木) 獅子舞(プロの方がきます)
- 16日(水) 1月生まれ誕生祝い会
- 17日(木) 絵画造形教室(原田広美先生来訪)
- 19日(土) 地震火災時避難訓練
- 24日(木)~28日(月)
ピノミュージアム(作品展)

- 2月の主な行事
- 16日(土) 0・1・2歳子ども劇場
 - 23日(土) 3・4・5歳子ども劇場



毎月第三水曜日の予定で全園児がホールに集い、誕生児をお祝いします。ご本人の誕生日当日は「ぐりとぐらからおたんじょうびおめでとう」の本を皆さんからのメッセージも頂き、プレゼントさせていただきます。クラスでは1ヶ月間誕生カードを飾ります。集会では歌をうたったり、職員の出し物を観たり楽しいひと時を過ごします。昨年毎月とても好評でした。誕生会での出し物は職員が工夫を凝らし、良い文化を伝える機会にしていきたいと思ひます。



12月誕生祝会のケーキです。

クリスマスにも手作りケーキを頂きました。
誕生祝会には栄養士さん手作りのデコレーションケーキが各クラス毎に届けられ、ナイフで切って頂きます。

3歳になりました
3歳になりました
3歳になりました
3歳になりました
5歳になりました
5歳になりました

初めて観るブラックライトのパネルシアターに子ども達は見入っていました。



P 2



今月のお知らせコーナーです



◆ピノミュージアム オープンします(子どもたちの作品展)

1月24日(木)~28日(月)の4日間ピノ美術館をオープンします。0歳児も組からすいか組5歳児の子どもたちの日常の遊び込んだ描画、版画、手づくりおもちゃなど楽しい作品を一堂に展示しご覧いただけます。美術館も顔負けの力作が勢ぞろいします。土曜日オープンしますので、ご家族の方もお連れしてぜひおいでください。尚会場には作品には手を触れないようにお願いします。案内のチラシを後日お配りします。

◆子ども劇場のお知らせと家庭保育のお願い

子どもたちが毎日楽しんでいる、歌や劇遊び、楽器遊びの発表を行う、子ども劇場を行います。今年ホールに制限があるため、**乳児組2月16日(土)・幼児組2月26日(土)**の二日に分けて行います。それぞれお子さんのクラスの発表の日においで下さい。開始時間等詳細は2月にご案内します。御兄弟が乳児・幼児に分かれている場合は両日の参加になります。つきましては**現在土曜日保育を利用している方は大変申し訳ありませんが、いずれか発表のない日は家庭保育をお願いしたいと思います。**今からスケジュール調整をご検討頂き、ぜひご協力をお願い致します。

◆獅子舞がやってくる!!

今年も1月10日(木)10:15~11:00、ピノ保育園に獅子舞がやってきました。昨年もホールで子どもたちは「病気をしませんように」「おりこうさんになりますように」など思い思いに「頭をぱくっ」と食べてもらい、おはしゃぎで、自分から頭を差し出していたお子さんもいました。泣いたお子さんもいましたが、さすがに昨年泣いたお子さんは泣かずに一つ大きくなった成長を感じさせられました。その他「どじょうすくい」や「河内音頭」をみんなで踊って楽しい新年の会となりました。日本の大道伝統芸能はぜひ伝えていきたい一つです。



◆松居和先生の講演会を開催します。

3月1日(土)PM1:30~3:30ピノ保育園ホールにて松居和先生の講演会を開催します。(松居和先生のピロフィール)1954年東京生まれ。慶応大学哲学科からカリフォルニア州立大学民族芸術科に編入。元埼玉県教育委員会委員長です。埼玉県内の私立保育園が中心になってつくっている「親心を育む会」のスーパーバイザーも務め、子どもの幸せを願い「一日保育士体験」の提唱者です。ピノ保育園での「保育参加」は半日ですが、お子さんを預けている保育園でのわが子の姿や他のお子さんの様子を知り、保育園の保育士の苦勞が分かり、子育てを共感し合って、より子育てが楽しく進められるように広められてきた事業です。又、先生は絵本にも造詣が深く出版もしています。尺八の奏者としても有名です。とても楽しいお話が拝聴できます。大変お忙しい先生で、漸くこの日程が取れました。子ども劇場の次の週になり、参加も難しいと思いますが、ぜひこの機会においでください。入場は無料です。

子育て支援通信「ピノ&アチェロ」平成25年1月号

発行日：平成25年1月10日(月)	園からのメッセージ・毎月の行事・お誕生児紹介
発行所：社会福祉法人大樹会ピノ保育園	クラスからのメッセージ・看護師から・給食便り
住所：伊奈町小室字丸山1-27-2	等お知らせしていきます。
TEL：048-720-4152	FAX：048-812-4509



毎月身体計測を行い、健康カードに記入します。カードは後日保護者にお渡ししますので、確認印を押印し、速やかに戻してください。

昨年暮れからノロウイルス感染症が大流行しています。ピノ保育園ではまだ一人も発症していませんが、胃腸炎や発熱などでお休みするお子さんもいました。これから流行する感染症についてお知らせしておきます。感染したら、所定の用紙を提出して頂きます。

■RSウイルス

1歳までに70%、2歳までにほぼ100%の子どもがかかると言われています。ごくありふれたウイルスだそうです。人生を通じて再感染があっても何回も感染する。2回目からはそんなに重くならないということも分かっています。症状は発熱を伴って、ゼーゼーする。重くなると呼吸困難になって、入院しなければならないことも非常に多く、小児医療にとっては、インフルエンザよりももっとやっかいなウイルスです。6カ月未満の赤ちゃんで鼻がジュルジュルして苦しそうで受診すると殆ど陽性だそうです。母親や兄弟が風邪をひいている時うつされています。手洗いをして、いろいろなものを良く拭いておくこと位しか予防は出来ないそうです。

■ロタウイルス・ノロウイルス感染症(胃腸炎)

ノロウイルスは熱はそんなに高くないけれど、突然吐いて、下痢は次にでてくるロタよりは軽い、ということです。吐いたものを良く拭いておかないと、それが乾燥してウイルスが空気中に飛び散ることが大きな原因になると考えられています。ウイルスが部屋の中を回るようになって、部屋にいる人全員がかかってしまいます。あたかも食中毒のような感じで流行することがあります。ロタウイルスは、便が白っぽくなってなり、ものすごい勢いで吐いて、その後に、米のとぎ汁様のお水のような白っぽい便が長く続きます。感染力は非常に強いです。

■溶連菌感染症

原因はウイルスではなく細菌です。昔は発疹が沢山でて、猩紅熱といわれた病気ですが、軽いものもあって、普通の風邪と区別が難しいです。



給食だより



◆鏡餅の由来

1月9日に新年お餅つき大会を行いました。3・4・5歳児の子ども達がエプロン三角巾で身支度をして、重い杵をふりかざし、はりきって張って楽しそうにお餅をつきました。その様子を0歳児~2歳児の子ども達が観てから、芝生に用意した小麦粉粘土でお餅つきの再現あそびをしましたがよく観察していたようで、お兄さんお姉さんの真似をして楽しんであそんでいました。これからはしばらく再現遊びは続きます。4・5歳児はお供えの鏡餅を創りました。おだんごと違ってなかなか難しかったようです。鏡餅の由来は昔の鏡の形に似ていることにより、三種の神器の一つをかたどったものと言われ神事に用いられました。家に床の間がつけられるようになった室町時代以降に現在の形になり、心臓を形とった、丸い餅を使用するようになりました。飾る日は12月28日が「八」が末広がりで日本では良い数字と言われ、最も多いようです。神様へのお供え物なので、松の内に下げたり、食べたりせずに飾っておきます。松の内が終わると下げて、「鏡開き」を行い、餅を頂きます。